
香港中區立法會道 l 號

立法會綜合大樓

財務委員會秘書

薛鳳鳴女士

薛女士：

Cyb 
婁女碼港

eroort 

數碼港十分榮幸．感謝政府及市民多年的支持，讓數碼港肩

負推動香港創新及科技發展的使命。就數碼港擴建計劃的撥款申請，

我們現提供補充資料如下。

補充資料

(a) 建議旳商藥貸煮安蓀

就政府為數碼港為數 1 1 億 9,100 萬元的商業貸款提供擔保，

數碼港會考慮不同形式的貸款，包括銀行貸款、短期債券、中期債券

等 ， 或不同的組合．以期獲得最優惠的條款 。

(b) 翦礄溼遹往旳尉政就況

在社會事件及疫情前，數碼港多年來維持穩定的營運收益，

財政狀況持續穩健 ， 足以應付營運開支 ，並有少量盈餘撥入儲備 ． 以

備不時之需。而過去兩年，數碼港的收入受到社會事件和 2019 冠狀

病毒病疫情的影響而減少．而所累積的儲備可以彌補不足之數。此

外．數碼港在 2019 至 2021 年期間．為租戶和初創企業提供 3 輪租金
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寛減 ， 其中兩輪共涉款 1 億元，均由其儲備支付。數碼港更於 2021

年注資 2 億元予數碼港投資創業基金。現時，數碼港的可動用儲備僅

約 2 億元，不足以為擴建計劃全數提供所需資金，需要政府注資及數

碼港進行商業貸款。數碼港自 2013-14 年度起的財政狀況見附件一。

展望將來，隨着 2019 冠狀病毒病疫情穩定下來及酒店設施翻

新後重開，數碼港預期（包括數碼港第五期）賺取到的收入，足以償還

擴建計劃的商業貸款。在平衡數碼港的財政狀況及公眾使命的需要

後，數碼港會盡早償還商業貸款。

(c) 縠碼海擴建計齣旳概悆圖

為 了 讓委員更掌握擴建計劃的預期效果 ， 附件二載有概念

圖 。

再一次感謝各位議員多年來對數碼港的支持 。

／主紀，
（行政總裁任景信）

2021 年 6 月 10 日



附件一

香港數碼港管理公司損益摘要（以百萬元計）

2020-21 
2013-14 2014-15 2015-16 2016-17 2017-18 2018-19 2019-20 

（未經審接）

租金收入 188 196 2 11 217 238 262 257 307 

管理費收入 80 83 84 85 89 89 90 95 

酒店經營利潤／（虧損） 22 23 14 10 12 11 ( II ) (3 1) 

其他收入 57 63 54 58 74 81 96 77 

營運開支 (198) (206) (21 1) (217) (225) (253) (258) (281) 

公眾使命活動支出 (53) (68) (83) (104) ( 117) (133) (153) ( 193) 

租金寬免 (24) (47) 

未計算折舊及稅項的營運收益／（虧損） 97 9 1 70 48 70 56 (3) (73) 
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附件二

數碼港擴建工程概念圖
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